

Extracción endoscópica de un cuerpo extraño en la nasofaringe. Caso clínico.

JESÚS USÓN CASAÚS, M^a BEATRIZ CHACÓN LÓPEZ, EVA MARÍA PÉREZ MERINO, LAURA LUIS FERNÁNDEZ,
JOAQUÍN JIMÉNEZ FRAGOSO, JAVIER EZQUERRA CALVO

Cátedra de Cirugía. Facultad de Veterinaria de Cáceres. Cáceres.

Se presenta en la consulta un animal de especie canina, raza Pastor alemán, hembra, de 2 años de edad, debidamente vacunada y desparasitada. El motivo de la consulta fue que desde hacía 4 meses, el animal, tras un día de campo en el que había intentado coger una piña, manifestaba tos y estornudos continuos según el dueño.

Tras acudir a un veterinario de urgencias, el animal no mejora y el dueño lo lleva a otro veterinario, el cual le cambia el tratamiento. Tras tres meses sin mejorar, varios cambios de tratamiento, y varias exploraciones endoscópicas el animal nos llega a la consulta con un exudado mucopurulento por un ollal y algo de tos.

Tras realizar una radiografía se le somete a anestesia general para extraer el cuerpo extraño mediante endoscopia, cosa que se consigue sin mucho problema. Se trataba de una hoja de piña.

Es interesante realizar endoscopias de la nasofaringe sobre todo en aquellos casos en los que se sospeche la posible aparición de un cuerpo extraño alojado en la nasofaringe, y sospechar de la existencia de los mismos cuando tengamos un animal con tos y estornudos continuos, exudado por nariz o cualquier sintomatología similar.

Bibliografía

- Tams, T. R. Small Animal Endoscopy. St. Louis: C.V. Mosby Co.,2000.
- Usón, J.; Tejedo, V. Fibroendoscopia digestiva veterinaria y medicina experimental en pequeños animales. Zaragoza: Secretariado de Publicaciones de la Universidad de Zaragoza, 1985;93-109.
- The conservative management of esophageal foreign bodies and their complications. A review of 66 cases in dogs and cats. *JAAHA*. 1975; 11: 243.

